



Protokollauszug vom

19.05.2021

Departement Bau / Tiefbauamt:

Petition Seidenstrassen-Quartier - Sicherheit und Wohnqualität gewährleisten

IDG-Status: öffentlich

SR.20.845-2

Der Stadtrat hat beschlossen:

1. Das Departement Bau, Tiefbauamt, wird beauftragt, ein Verkehrsgutachten für die Seidenstrasse zu erstellen.
2. Das Schreiben gemäss Beilage wird genehmigt.
3. Mitteilung an: Departement Bau, Tiefbauamt, Verkehr, Projekte, Strasseninspektorat; Departement Sicherheit und Umwelt, Stadtpolizei; Departement Schule und Sport.

Vor dem Stadtrat

Der Stadtschreiber:

A. Simon

Begründung:

1. Petition

Am 1. Dezember 2020 wurde dem Stadtrat eine Petition bzgl. der Gewährleistung der Sicherheit und Wohnqualität im Seidenstrassen-Quartier eingereicht. Die 91 Petitionärinnen und Petitionäre monieren zwei Anliegen.

Erstens, der vorderste Teil der Seidenstrasse führe beim Schulhaus Geiselweid in eine Sackgasse. Parkplatzsuchende, auswärtige Autofahrerinnen und Autofahrer, LKW's sowie Elterntaxis müssen wenden und es könne dabei zu Situationen kommen, die vor allem Schülerinnen und Schüler und Kindergartenkinder gefährden, die zwischen den geparkten Autos auf der Höhe der Turnhalle die Strasse überqueren, um schneller zum Schulhausplatz zu gelangen. Gleichzeitig würden E-Bikes die Gesamtsituation verschärfen.

Zweitens, der Such- und Schleichverkehr nehme zu, oft auch unter Missachtung der Signalisation von Einbahn- und Privatstrassen. Autofahrerinnen und Autofahrer würden vermehrt dem Lichtsignal an der Römer- und St. Gallerstrasse ausweichen und sich ihren Weg durchs Quartier suchen.

2. Situation und Beurteilung

Die Pflanzschulstrasse ist im Kommunalen Richtplan Strassen kommunal klassiert, die übrigen Strassen im Seidenstrassen-Quartier sind nicht klassiert. In den Richtplänen Radrouten sowie Fuss- und Wanderwege sind im Quartier diverse kommunale und regionale Inhalte festgelegt.

Die Pflanzschulstrasse zwischen Römer- und Tösstalstrasse wird im Rahmen der Strassenlärm-Immissionsgrenzwertsanierung im Jahr 2021 als Tempo-30-Zone signalisiert und markiert (SR.18.356-1). Damit werden die bestehenden Tempo-30-Zonen zusammengefügt und das gesamte Seidenstrassen-Quartier kann als verkehrsberuhigt bezeichnet werden.

Das ganze Seidenstrassen-Quartier ist bereits heute Teil der Blauen Zone (Zone E).

Eine Auswertung der Schwachstellenanalyse Fuss- und Veloverkehr zeigt, dass Defizite am Streifen Fussgängerinnen und Fussänger über die Pflanzschulstrasse sowie für dieselbe Veloquerung bestehen. Des Weiteren wird der Kreuzungsbereich Adler-/Seidenstrasse inklusive Trottoirüberfahrt als mangelhaft beurteilt.

In der Arbeitsgruppe Schulwegsicherheit wurde der in der Petition thematisierte Schulwegübergang über die Seidenstrasse (Höhe Turnhalle) im letzten Jahr aufgrund einer Anfrage durch die Kreisschulpflege Stadt-Töss beurteilt. Der Schulwegübergang wird aufgrund der Parkierung nicht empfohlen. Die Seidenstrasse soll am Ende nach dem Wendeplatz gequert werden. Der kleine Umweg von rund zehn Metern bis zum Schuleingang wird hier als vertretbar erachtet. Im Schulwegplan ist der Übergang entsprechend vermerkt.

Für den monierten Schleich-/Parksuch- und Ausweichverkehr sowie hohen Geschwindigkeiten durch den Veloverkehr bestehen keine Verkehrs- und Geschwindigkeitsuntersuchungen. Diese Datenbasis ist zu erfassen.

3. Vorgehen zur Verbesserung der Situation

Das Tiefbauamt beabsichtigt, eine Beurteilung der aktuellen verkehrlichen Situation zu erstellen. Darin sollen in erster Linie die Defizite und Potenziale analysiert und wenn zweckmässig Ansätze möglicher Massnahmen aufgezeigt werden. Für diese Beurteilung wird ein externes Verkehrsplanungsbüro beauftragt. Die Abteilung Verkehr sieht vor, dass die Beurteilung Ende des Jahres 2021 vorliegen wird.

4. Kommunikation

Es ist keine Medienmitteilung vorgesehen.

Anhang:

Schreiben an Quartierverein Seidenstrasse

Der Stadtrat

Pionierstrasse 7
8403 Winterthur

Quartierverein Seidenstrasse
c/o Christian Huggenberg
Adlerstrasse 14
8400 Winterthur

19. Mai 2021 SR.20.845-2

Petition Seidenstrassen-Quartier - Sicherheit und Wohnqualität gewährleisten

Sehr geehrter Herr Huggenberg

Vielen Dank für die Einreichung der Petition betreffend Seidenstrassen-Quartier - Sicherheit und Wohnqualität gewährleisten. Sie haben Ihre Petition am 1. Dezember 2020 dem Stadtrat eingereicht. Der Stadtrat hat am 9. Dezember 2020 von Ihrer Petition Kenntnis genommen und das Departement Bau mit der Prüfung und Berichterstattung an den Stadtrat beauftragt.

In der Petition monieren Sie, dass ein erhöhtes Veloverkehrsaufkommen sowie Parkplatzsuchverkehr in einzelnen Bereichen zu Sicherheitsproblemen führen und insbesondere Kinder auf ihrem Schulweg tangieren.

Das Tiefbauamt beabsichtigt, eine Beurteilung der aktuellen verkehrlichen Situation vorzunehmen. Darin sollen in erster Linie die Defizite und Potenziale analysiert und wenn zweckmässig Ansätze möglicher Massnahmen aufgezeigt werden. Mit dieser Beurteilung wird ein externes Verkehrsplanungsbüro beauftragt. Die Abteilung Verkehr sieht vor, dass die Beurteilung Ende des Jahres 2021 vorliegen wird.

Der Stadtrat ist überzeugt, dass die Fachleute mit dem vorgeschlagenen Vorgehen Ihrem Anliegen entsprechen können.

Für weitere Auskünfte steht Ihnen Stefan Hug, Projektleiter Verkehr im Tiefbauamt, zur Verfügung (Mail: stefan.hug@win.ch).

Freundliche Grüsse
Im Namen des Stadtrates



Michael Künzle
Stadtpräsident



Ansgar Simon
Stadtschreiber